
近年缺錢想轉運
「第一次來打小人，這習俗還

挺有意思的。最近這幾年缺錢，事業
上也有不順，就來打打小人，看看能
不能改一下運。整個體驗還挺不錯
的，回去肯定要推薦朋友來香港體驗
一下，這種傳統文化讓人有一種深度
遊的感覺。」

聞名已久來體驗
「一行三人，輪流打了一

次，一次50塊還可以接受。打小
人是這次旅程其中特地安排的一個行
程，因為感覺很好玩，以前就有在網上
看過不少旅行博主介紹過，這次來親自
體驗，很帶感，過程也挺解氣的。這種
文化體驗是能夠吸引遊客特地過來玩
的，很有特色。」

王小姐（台灣旅客）
許先生 （台灣旅客）
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港 西東港

旅發局真人show推廣全城好客
神秘顧客遊香港
食住玩買大測試

本周三是農曆正月廿六日，是
一年一度的 「觀音開庫」 。全港16
間廟宇可供善信 「借庫」 ，部分廟
宇更提早至今晚上11時起通宵開
放。 「借庫」 熱點之一的紅磡觀音
廟今天會提早在下午5時關廟，晚上
11時再開放至翌日晚上8時，前往
「借庫」 的善信可到佛光街遊樂場
輪候。

「觀音開庫」 可以追溯至明末
清初時，當時廣東南面的民眾會在
正月廿六日舉辦 「生菜會」 ，寓意
生生猛猛、有財氣，當日同時是白
衣觀音誕，民眾於是同日拜觀音祈

求健康財運，自此演變成 「觀音借
庫」 。觀音借庫實則除了借財富，
亦可以借健康、人緣、學業及智
慧。

借庫要留意習俗，善信需自備
零錢、生果、鮮花、祭祀品等；借
庫金額方面，由300萬元至10億元
不等，但並非金額越大即財運越
好，這亦可代表觀音所借出的力量
和運氣，而善信須謹記 「有借有
還」 ，在農曆12月還庫酬謝神恩。

華人廟宇委員會提醒善信，只
限帶3支細香進廟，每支直徑不可大
於8毫米，全長不得超過半米。紅磡
觀音廟和銅鑼灣大坑蓮花宮的點香
區設於廟外，所有善信必須在廟外
指定點香區點香，廟內禁止燃點蠟
燭和燃燒寶帛。

今夜觀音開庫善信可借10億

▲紅磡觀音廟是不少信眾的 「借庫」
熱點。

驚蟄打小人遊客湧鵝頸橋

▲雲姑表示雖然不少人光顧 「打小
人」 ，今年沒有加價。

大公報記者林少權攝

為展示本港好客之道的旅遊形
象，香港旅遊發展局最近夥拍本港
電 視 台 拍 攝 一 連 八 集 「真 人
show」 ，為推廣全城好客、提高服
務質素打響頭炮。節目透過神秘顧
客從食、住、玩、買四大方向，測
試香港旅遊業服務質素，以最真實
感覺呈現香港優質服務精神。

提高服務質素打響頭炮
節目製作組昨日在單車界老字

號 「同榮單車」 進行拍攝。優質旅
遊服務協會主席黃傑龍更前往探
班，與單車店老闆兼香港體壇傳奇
黃金寶大談優質服務之道。

黃傑龍認為，香港有不少優質
商戶秉持優質服務宗旨，希望今次
「真人show」 令社會討論焦點重回
優質商戶， 「可以將鏡頭集中在服
務優質的商戶，讓更多人知道，其
實香港都有好多用心做好服務的商
家和員工。」 黃金寶則說，店舖不
能只靠商品種類繁多及質素取勝，
售貨員亦需掌握專業產品知識及豐
富經驗，並仔細聆聽顧客需要，樂
於分享，才可提供獨一無二優質服
務。

兩位主持人李尚正（阿正）及

盧頌恩（妹頭）在節目中化身導
遊，混入餐飲、零售、交通、酒
店住宿等行業，以第一身角度替
全港觀眾測試香港旅遊業的服務
質素，讓觀眾了解何謂優質服務
精神。

鄭晴聽聞，除了電視真人Show
《卧底服務團》外，旅發局亦會循
多方面提升業界服務質素，包括實
行新的 「優質旅遊服務」 計劃商戶
評審準則，加大員工所佔的評分比
重；下半年舉辦 「傑出優質商戶及

員工服務獎」 ，嘉許前線從業員。
旅發局稍後會推出全新宣傳片，鼓
勵市民一同展現好
客精神。

今日是二十四節氣的 「驚蟄」 ，不少
市民會按傳統習俗 「打小人」 ，祈求打走
是非、厄運。在本港打小人勝地──銅鑼
灣鵝頸橋底，昨日有不少人提前到場 「打
小人」 ，當中更不乏慕名而至的旅客，希
望親身感受香港的民間習俗，有台灣遊客
形容感覺有趣，表示會介紹朋友來體驗。

所謂 「驚蟄」 ，是指春天天氣轉暖，
春雷一響，驚醒正冬眠動物的典故，傳統
上也是祭白虎，以免害蟲為患的日子，後
演變成為透過白虎來鎮壓小人。

銅鑼灣鵝頸橋底昨
日人頭湧湧，鞋拍打聲
此起彼落。雲姑在鵝頸
橋幫人 「打小人」 已經6
年，她說，今年的收費
和去年一樣，每位50
元。由於昨日是好日，故雖未到正日，亦
吸引不少人光顧。只見雲姑一手拿着女裝
鞋，一手拿着小人紙，着客人寫上小人的
名字後，就認真地打了起來。她口中念念
有詞， 「打你個小人頭，打到你成世冇出
頭……」 之後將寫有名字的小人紙包裹在
老虎樣式的紙裏，用肥豬油抹一下老虎的
嘴，寓意老虎吃飽了就走了。最後擲聖
杯，一陰一陽便完事了。

「台灣沒有這個，我感覺很有趣，所
以特意來感受一下的。」 台灣旅客王小姐
與家人，一行三人來港遊玩4天3夜，將
「打小人」 放在了其中一天的行程中，她
表示，台灣是閩南文化濃厚的地方，雖然
也有很多傳統習俗，但卻沒有 「打小人」
這種貼地又能讓人解氣的方式，於是就來
體驗一下， 「回去要跟朋友介紹一下，讓
他們也來玩。」

▲旅發局夥拍本港電視台拍攝 「真人show」 ，為推廣全城
好客、提高服務質素打響頭炮。圖為香港仔漁村深度遊。

肥胖不只是外觀問題，體重長期超
標，隨時百病纏身。每年3月4日是世界肥
胖日，今年主題是 「讓我們談論肥胖
和……」 。衞生署提醒，肥胖是多項慢性
疾病的主要風險因素，包括高血壓、心臟
病、中風、二型糖尿病、癌症、肌肉骨骼
疾病及睡眠窒息症，實踐健康生活可減低
肥胖的風險，鼓勵市民保持均衡飲食、多
做體能活動和減少久坐的時間。

衞生署表示，本港15至84歲人士之
中，有32.6%屬肥胖，22%超重，
37.8%屬中央肥胖；調查亦發現，近1/4

成年人體能活動量不足，另外有近98%
的15歲或以上人士進食蔬果數量不足，平
均每日少於5份。署方又指，2022/23年
度為中小學生的免費周年健康檢查發現，
小學生及中學生的超重和肥胖比率，分別
為19.5%及20.5%。

為提倡市民採取有活力的生活模式，
衞生署自2022年起舉辦 「日行萬步」 活
動，鼓勵市民將步行融入日常生活。此
外，設於全港18區的地區康健中心/站，
提供健康評估，加強市民健康素養，與你
一起管理健康。

逾半港人偏胖 健康生活你要知

孫東率科技代表團訪沙特 香港與巴林簽免雙重課稅協定

▲創新科技及工業局局長孫東（左三）三月三日
（利雅得時間）到訪阿卜杜勒阿齊茲國王科技
城，參觀多個實驗室。

▲商務及經濟發展局局長丘應樺（左）和巴林財
政與國民經濟部部長簽署全面性避免雙重課稅協
定後交換文件。

林世雄：機場三跑系統年底投入運作
【大公報訊】記者莫思年報道：為提升

香港的國際航空樞紐地位，新一份《財政預
算案》提到，政府與機管局全力推動 「機場
城市」 發展策略，機管局正按計劃全速推進
香港國際機場三跑道系統項目。運輸及物流
局局長林世雄昨日表示，很有信心今年底機
場三跑系統會投入運作，相關的行李系統及
集體運輸系統會完成。

林世雄亦說有信心今年底提供航班的載

客運量，可回復至疫情前水平。航天城的首
批酒店及商業大樓已開始運作，當局亦已為
亞洲博覽館第2期擴建物色土地，覓得土地
後就可動工，預計第2期場地可提供2萬個座
位。

第二階段輸入勞工或擴範圍
林世雄指去年中制訂輸入勞工計劃有

6300個名額，截至2月底有880人已在機場

工作，仍有1000至2000人正等待來港。被
問到首批名額2000人，只有800人到港工
作，進度是否太慢。他表示，第一階段遇到
挑戰，有關行業第一次在外地招聘勞工，處
於學習階段，再加上2月遇上農曆新年，部
分勞工希望過完年才來港，以致進度較慢。
第二階段輸入勞工安排相信會比較順暢，亦
考慮將招聘範圍擴大至廣東省以外，例如福
建。
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【大公報訊】記者莫思年報道：創新科技及
工業局局長孫東三月三日（利雅得時間）率領創
新科技業界代表團展開沙特阿拉伯利雅得的訪問
行程。

代表團到埗當日隨即到訪阿卜杜勒阿齊茲國
王科技城，與主席Munir Eldesouki博士會面，聽
取科技城的科研應用創新項目和解決方案，如沙
特半導體、基因計劃，以及從稀薄空氣作水收集
的介紹，並參觀為促進先進製造發展創新中心和
多個實驗室，還有衛星製造設施。他們又與科技
城內的科技企業交流。

孫東其後與沙中商務理事會副主席Anas
Mohammed Alfadda博士會面，介紹香港創科的
最新發展和商機，並表示希望藉今次香港代表團
的訪問與沙特商界和科技界建立夥伴關係，又
邀請沙特阿拉伯企業和投資者來港發掘投資機
會。

代表團成員包括香港科技園公司行政總裁黃

克強和香港數碼港管理有限公司行政總裁任景
信，以及該兩個創科旗艦十多家科技企業和相關
業界的代表。

【大公報訊】記者莫思年報道：特區政府在
拓展香港的全面性協定網絡方面，特別是和參與
「一帶一路」 倡議的稅務管轄區簽署全面性協定
的有關工作，繼續取得成果，三月三日（麥納麥
時間）在麥納麥與巴林簽署全面性避免雙重課稅
協定（全面性協定）。

商務及經濟發展局局長丘應樺代表特區政府
與巴林簽署 「全面性協定」 。代表巴林政府簽署
的 是 該 國 財 政 與 國 民 經 濟 部 部 長 Shaikh
Salman bin Khalifa Al Khalifa。這份 「全面性
協定」 是香港簽訂的第49份全面性協定。它闡明
雙方的徵稅權，有助投資者更有效評估其跨境經
濟活動的潛在稅務負擔。香港公司按照該協定在
巴林所繳付的稅項，不論直接或以扣除方式繳
付，將可根據本港稅例抵免香港就同一筆收入所
徵收的稅項，從而獲雙重課稅寬免。

財經事務及庫務局局長許正宇表示，巴林是
參與 「一帶一路」 倡議的其中一個經濟體，有信

心 「全面性協定」 可進一步促進香港與巴林的經
濟貿易聯繫，為雙方業界進行商務或投資提供額
外誘因。

旅客感受

掃一掃有片睇


